
公益社団法人愛知県医師会 第 1 回(定例)理事会議事録 

 

開催日時：令和 6年 4月 11日(木) 午後 2時 36分～午後 4時 52分 

開催場所：愛知県医師会仮事務所 2階理事会議室 

出 席 者 

会 長(代表理事)／柵 木 充 明 

副会長(代表理事)／野 田 正 治  浅 井 清 和  加 藤 雅 通 

理 事／樫 尾 富 二  小 出 詠 子  田那村 收  浦 田 士 郎  大 石 明 宣 

   渡 辺 嘉 郎  松 浦 誠 司   西 脇  毅  河 村 英 徳  間 瀬 光 人 

   横 山  正  舩 橋 克 明  森  亮 太 

監 事／伊 藤 宣 夫  岡 本  晃  西 山  朗 

代議員会議長／市 川 朝 洋 

代議員会副議長／服 部 達 哉  纐 纈 雅 明 

 

欠 席 者    理 事／大 輪 芳 裕  細 川 秀 一   

 

議事録作成者  佐 伯 知 美 

 

※伊藤監事離席のため、承認事項 6～8については、出席者 22名(うち理事 17名)にて

審議した。 

 

議長は、定款第 39条第 2項により、柵木充明会長(代表理事)が務める。 

本日の理事会は、出席者 23名(うち理事 17名)で、理事現在数 19名の 2分の 1以上(10

名)の出席があり、定款第 39条第 6項の決議を行うに必要な過半数に達していること

を確認した。 

 

議事進行に先立ち、柵木会長より挨拶。 

 

―承認事項― 

１．庶務関係事項について                 

(１)後援並びに共催について 

①特定非営利活動法人愛知県理学療法学会(理事長 石田和人)・第 32回愛知県理学療

法学術大会(大会長 浅井友詞)主催の第 32回愛知県理学療法学術大会〔5/19(日)〕

の後援について 

②愛知県医療療育総合センター(総長 石黒直樹)主催の発達障害診療研修〔6/2(日)〕

の後援について 

樫尾理事より説明され、上記 1-(1)-①～②について一括承認を求め、承認された。 

 



(２)学校医(耳鼻咽喉科医)の人選について 

樫尾理事より説明され、伊藤典康先生の退職に伴い、伊藤周史先生を推薦すること

が承認された。 

 

(３)地球温暖化防止対策(クールビズ)の実施について 

樫尾理事より説明され、5月 1日(水)から 10月 31日(木)まで実施することが承認

された。 

 

(４)5・6月の県下医師会長等協議会の休会について 

樫尾理事より説明され、5・6月の県下医師会長等協議会は第 196回(臨時)代議員会

(5/18(土))、第 197回(定例)代議員会(6/8(土))の開催により休会とすることが承認

された。 

 

(５)令和 6年度愛知県医師会諸会議日程(案)について 

樫尾理事より説明され、理事会、県下医師会長等協議会、代議員会等の開催日が

承認された。 

 

２．委員会・部会、講演会等(本会主催分)の開催について       *は共催・協賛等 

柵木会長より、以下の No.1～6の本会主催の委員会・部会、講演会等の開催につ

いて承認を求め、承認された。 

No. 開催日 名称 開催場所 担当理事 

1 4/19(金) HPVワクチン接種の推進に関する検討会 405会議室 
田那村理事 

西脇理事 

2 5/8(水) 

「現代医学」誌 71巻 1号(令和 6年 6月

号)座談会ー発達障害及びその併存障害

である発達性協調運動障害についてー 

ウインクあいち 
間瀬理事 

浦田理事 

3 4/26(金) 
令和 6年登半島地震における JMAT活動

の意見交換会(WEB会議) 
401会議室 

河村理事 

舩橋理事 

 4 5/25(土) 小児在宅医療推進企画委員会(WEB会議) 401会議室 
森理事 

松浦理事 

5 
6月～R7.3

月(全 9回) 

愛知県医師会無線システム災害想定訓

練 

6階救急医療情報セ

ンター 他 

河村理事 

舩橋理事 

6 7/21(日) 心電図精度管理調査解析検討会 4階会議室 
西脇理事 

田那村理事 

  

３．委員会委員の委嘱について 

(１)男女共同参画委員会委員の変更について        

小出理事より説明され、長谷川勢子委員から竹原木綿子氏への変更が承認された。 

 



(２)医療安全支援センター(苦情相談センター)委員会委員の変更について                            

横山理事より説明され、森 美緒委員から近藤康史先生への変更が承認された。 

 

(３)地域医療介護委員会委員の変更について       

森理事より説明され、中西德充委員から山内 満氏へ、櫻井敬三委員から安部進矢

氏への変更が承認された。 

 

４．日本医師会女性医師バンクとドクターバンクあいちとの業務提携について 

小出理事より説明され、日医女性医師バンクより業務提携について依頼がきており、

日医女性医師バンクに登録のある求職者(医師)のうち、愛知県で就業希望のある医

師に対し、ドクターバンクあいちに登録のある求人情報を紹介することで就業につ

なげるため、令和 6年 7月 1日より業務提携することが承認された。  

 

５．愛知県医療勤務環境改善支援センターの業務委託契約並びに報酬基準について 

   浦田理事より説明され、令和 6年度愛知県医療勤務環境改善支援センター運営事業

を受託したことに伴い、医療労務管理アドバイザー・医業経営アドバイザー8名の業

務委託契約並びに報酬基準が承認された。なお、院内研修への講師派遣や医師労働

時間短縮計画を進めていくための取組等の相談に対応するため、医療労務管理アド

バイザーを 2名増員し体制強化を図ることとしていると補足された。 

 

６．令和 5年度地域健康づくり指導事業予算配分の変更について 

   西脇理事より説明され、予算額を下回る地区医師会及び分科会があったため、余剰

分について追加配分額を上回る実績がある地区医師会及び分科会に再配分すること

が承認された。 

 

７．令和 5年度地域別救急・災害医療対策推進事業費補助金配分の変更について 

河村理事より説明され、予算額を下回る地区医師会があったため、再配分すること

が承認された。 

 

８．令和 6年度地域別救急・災害医療対策推進事業補助金配分(案)・診療科別救急・災害

医療対策推進事業費補助金配分(案)について        

河村理事より説明され、地区医師会及び分科会への補助金配分額が承認された。 

 

―協議事項― 

９．会費の減免申請について                

樫尾理事より説明され、名古屋市立大学医師会及び愛知医科大学医師会より申請

があった会費の減免申請が承認された。 

 



１０．入会金の徴収猶予申請について          

樫尾理事より説明され、東名古屋医師会より申請があった入会金の徴収猶予申請

が承認された。 

 

１１．その他 

・県下医師会長等協議会の次第について            

柵木会長より説明され、標記協議会の次第について承認された。 



─報告事項─ 

【日本医師会、各医師会、中部医師会連合等会議について】 

１．日医臨時代議員会〔3/31(日)〕について 

(日本医師会主催：日本医師会館)           

   柵木会長より、令和 6 年度事業計画及び予算について承認されたと報告された。 

 

２．中部医師会連合常任委員会〔4/3(水)〕について 

(中部医師会連合主催：名古屋マリオットアソシアホテル)    

   柵木会長より、第 157回日本医師会臨時代議員会(6/23(日))における代表質問は

福井県と三重県が担当することとなったこと、令和 6年度特別委員会は社会保険

特別委員会、地域包括ケア特別委員会、災害医療特別委員会となったこと等が報

告された。 

 

３．日医医療政策会議〔4/4(木)〕について 

(日本医師会主催：日本医師会館)           

柵木会長より、厚労省の医師養成課程を通じた医師の偏在対策等に関する検討会

と並行し、本会議でも医師養成数について検討を行っていくこととなったと報告

された。 

 

４．日医学校保健講習会〔4/7(日)〕について 

(日本医師会主催：日本医師会館大講堂)   

   浅井副会長より、「コロナ禍において顕在化した課題」をテーマに開催され、こ

どもの心身症や、学校の法化現象等に関して講演が行われたと報告された。 

 

５. 都道府県医師会会員情報担当理事連絡協議会(WEB 会議)〔3/25(月)〕について 

(日本医師会主催：WEB 開催)      

樫尾理事より、日本医師会から都道府県、郡市区医師会事務局が共通で利用でき

る新会員情報管理システム(MAMIS、マミス)の構築について説明があり、全医師会

員の会員情報管理のほか、産業医、スポーツ医、生涯学習研修等の手続、管理も

一元的にできるよう検討がされていると報告された。 

 

６．診療所における新興感染症対策研修〔3/24(日)〕について 

(日本医師会主催：日本医師会館)     

   田那村理事より、事前学習のうえ、標準予防策・PPEの着脱・検体の採取の実技

を行った後、ゾーニングについて机上演習を行ったと報告された。 

 

 

 



【本会関係会議について】 

７．男女共同参画委員会(WEB会議)〔4/4(木)〕について 

(401会議室)                     

小出理事より、医学生、若手医師と地域医療を考える会の開催時期及び開催形式に

ついて協議した後、日医女性医師支援センターが実施した「50代医師の将来のキャ

リアプランに関する調査」について話題提供を行い、調査結果について意見交換を

行ったと報告された。 

 

８．愛知県地域医療構想推進委員会〔3/27(水)〕について 

(東京第一ホテル錦)             

浦田理事より、令和 6年度の病床整備に係るスケジュールについて愛知県より説明

があり、全各構想区域代表へ意見を伺い、議論を行ったと報告された。また、次年

度以降の本委員会の進め方について検討がなされたと補足された。 

 

９．あいちビジネス専門学校の日本医師会認定医療秘書養成に関する運営委員会

〔3/18(月)〕について  

(402会議室)                  

大石理事より、全国医師会医療秘書学院連絡協議会、日本医師会医療秘書認定試

験、医療・保健・福祉基礎教科及び医療秘書専門教科、実務研修、実務演習担当

講師派遣等について協議したと報告された。 

 

１０．健康教育委員会(WEB会議)〔4/3(水)〕について 

(401会議室)                   

西脇理事より、令和 6年度健康教育講座の本会開催及び地域開催、令和 6年度地域

健康づくり指導事業予算配分、令和 6年度地域健康づくり指導事業補助金額の変更

（追加配分）、あいち健康ナビ「健康コラム」執筆者の推薦、読売新聞健康コラム「健

康ひろば」の連載に係る書面審査結果について協議を行ったと報告された。なお、

読売新聞健康コラム「健康ひろば」の連載については、記事著作権などの問題が解

決できないため、見合わせることとしたと補足された。 

 

１１．救急委員会(WEB会議)〔4/2(火)〕について 

(401会議室)                     

河村理事より、救急･災害医療対策事業及び予算、地域別・診療科別救急･災害医療

対策推進事業費補助金分配等について協議を行った後、無線訓練の日程及び地区医

師会にて実施する医師会について協議し、一宮市医師会・岡崎市医師会にて実施す

ることとなったと報告された。 

 

 

 



１２．医療安全支援センター(苦情相談センター)委員会〔3/26(火)〕について  

(東別院会館会議室)                

横山理事より、事例報告・検討 <令和 6年 2月分> は、新規事例 92件(№23-921～

23-1012)、継続相談 44件、総計 147件(歯科 11件)であったと報告された。 

 

１３．調査室委員会(WEB会議)〔4/2(火)〕について 

(404会議室)                  

   横山理事より、前回に引き続き会員意識及び実態調査の報告書について執筆が済

んだ設問までを説明し、意見交換を行ったと報告された。また、診療報酬改定に

よる影響について保団連の試算を紹介し、その他、MEDIFAX、日医プレスリリース

について担当委員より解説をいただき、地域医療構想や在宅医療、人材育成等に

ついて議論を行ったと補足された。 

 

１４．産業保健部会幹事会(WEB 会議)〔3/22(金)〕について 

(401会議室)               

舩橋理事より、令和 6年 7～9月分の日医認定産業医研修会(案)、産業医学振興財

団「令和 6年度産業医学研修事業実施計画書」(案)を協議した後、産業保健関係

通知に関して、特に石綿ばく露防止に関する技術上の指針の一部を改正する件、

令和 6年「STOP！熱中症 クールワークキャンペーン」の実施について等、労働

局より詳しく補足説明を頂いたと報告された。その他、医師資格証を利用した日

医 WEB研修会の開発状況等、第 9回産業保健委員会(1/31)議事内容を報告したと

補足された。 

 

１５．講演会・研修会等について                 *は共催・協賛等 

柵木会長より、下記の№1～№2の本会主催の講習会・研修会等は一括報告とする

と発言された。 

No. 開催日 名称 出席者数等 担当理事 

1 3/24(日) 医療事故調査制度に関するシンポジウム 211名 
渡辺理事 

横山理事 

2 4/7(日) 産業医研修会 64名 
舩橋理事 

河村理事 

  

【行政、その他関係団体等会議について】 

１６．愛知県医療審議会〔3/18(月)〕について 

(愛知県主催：愛知県庁三の丸庁舎)        

   柵木会長より、愛知県地域保健医療計画が承認されたと報告された。 

 

 

 



１７．エコチル調査愛知ユニットセンター運営協議会〔3/29(金)〕について 

(エコチル調査愛知ユニットセンター主催：栄ガスビル)            

柵木会長より、13歳以降のエコチル調査への参加継続同意の取得、エコチル調査

(愛知)実施報告について等、検討を行ったと報告された。 

 

１８．東海北陸地方社会保険医療協議会愛知部会〔3/25(月)〕について 

(東海北陸厚生局主催：東海北陸厚生局)           

   野田副会長より、3月の保険医療機関の諮問件数について、新規 30件、開設者変

更 9件、移転・その他 0件であったと報告された。 

 

１９． 2005年日本国際博覧会記念災害救急医療研究財団理事会(WEB 会議)〔3/23(土)〕

について 

(2005年日本国際博覧会記念災害救急医療研究財団主催：WEB開催) 

浅井副会長より、2024 年度の事業計画が提案され、それに伴う収支予算の検討が

行われたと報告された。 

 

２０．愛知県子ども・子育て会議(愛知県社会福祉審議会児童福祉専門分科会)〔3/26(火)〕

について 

(愛知県主催：愛知県自治センター)        

小出理事より、2023 年 4月に施行されたこども基本法を踏まえ、今後のあいちは

ぐみんプランに位置づけられる各種取組みに向けて、県民意識調査をもとに議論

がなされたと報告された。また、児童福祉法等の一部改正や、閣議決定されたこ

ども未来戦略に対応していくための今後のスケジュールが提示されたと補足され

た。 

 

２１．ナースセンター事業運営委員会〔3/19(火)〕について 

(愛知県ナースセンター主催：愛知県看護協会)    

大石理事より、令和 5年度ナースセンター事業報告、令和 5年度医療機関等看護

職員需要調査、プラチナナースサポートセンター、令和 6年度ナースセンター事

業計画について協議したと報告された。 

 

２２．愛知県助産師出向支援事業協議会〔3/22(金)〕について 

(愛知県看護協会主催：愛知県看護協会)     

大石理事より、令和 5年度愛知県助産師出向支援事業報告及び令和 6年度愛知県

助産師出向支援事業実施にむけてについて協議したと報告された。  

 

２３．全国医師会医療秘書学院連絡協議会常任委員会〔3/30(土)〕について 

(全国医師会医療秘書学院連絡協議会主催：ステーションコンファレンス東京) 

大石理事より、当番県の静岡県医師会主管で令和 6年 9月 7日(土)に総会を開催



することになったと報告された。また、医療保険請求事務実技試験委託先のソラ

ストが令和 5年度で委託辞退のため早急に対応することになったと補足された。 

 

２４．愛知県救急搬送対策協議会〔3/25(月)〕について 

(愛知県主催：愛知県庁本庁舎) 

河村理事より、脳卒中対応医療機関として碧南市民病院の追加が承認されたこと、

廃業を含む 5医療機関からあったそれぞれの対応からの削除依頼が事務局案通り可

決されたことが報告された。また、重症外傷センター(仮称)の試行に係る下半期の

検証結果について報告があったと補足された。 

 

２５．愛知県がん登録情報利用等審議会(WEB 会議)〔3/25(月)〕について 

(愛知県主催：WEB開催)            

   横山理事より、愛知県知事からの申し出である審議事項１について、がん対策の

企画や実施に必要ながんに係る調査研究が目的であり、「愛知県のがん統計」とし

て冊子を発行することとなったと報告された。 

 

２６．愛知県労災指定医協会理事会(WEB会議)〔4/4(木)〕について 

(愛知県労災指定医協会主催：昭和ビル 9階)   

河村理事より、事業計画は未定の部分はあるが承認されたと報告された。また、

情報提供として愛知県医師会の JMAT愛知の現状と予定の報告を行い、4/2で一旦

撤収した旨を報告したと補足された。 

 

２７．愛知県健康経営促進検討会議(WEB会議)〔3/25(月)〕について 

(愛知県主催：WEB開催)          

舩橋理事より、令和 5年度事業の関連ポータルサイトと企業版アプリ、健康経営

の普及促進を兼ねた周知活動実績報告と、「従業員数」が 30人以下では、「産業医

または保健師が健康保持・増進の立案・検討関与」は極めて低い(0.38％)、等の

重点取組項目を集計した結果が示されたと報告された。また、第 3期(令和 6年度

以後)健康日本 21あいちの計画の策定について現時点での概要紹介がなされたと

補足された。 

 

２８．愛知県周産期医療協議会〔3/27(水)〕について 

(愛知県主催：愛知県議会議事堂)            

   西山監事より、令和 5年度分の事業実績報告については、名大の事業一括受託に

より初年度の各事業実績数は 3分の 1であったと報告された。また、令和 6年度

愛知県周産期医療対策事業、協議会開催要綱の改正、名古屋市立大病院の NICU

病床数の変更について協議がなされ、また、愛知県地域保健医療計画｢周産期医療

対策｣等について報告が行われたと補足された。 

 



【その他事項について】 

２９．その他 

 



以上で本日の議事を終了し、議長は協力を謝して閉会とした。 

 

令和６年４月１１日 

 


